

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid, 4 rs. al mes.—Provincias, 12 trimestre; 24 semestre; 44 año, haciendo directamente la suscripción a esta Administración. El que se suscriba por conducto de nuestros corresponsales, pagará 2 reales más.—Ultramar y Extranjero tres meses, 40 rs.; seis 80; año 180.—Repúblicas Americanas y Filipinas: 80 rs. trimestre; 160 semestre; año, 360.—Paquetes de 25 ejemplares para la venta pública 3 rs.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Redacción y Administración, Fomento, 15, segundo.

LA OPINION PÚBLICA

DIARIO POLÍTICO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en la administración, y redacción, Fomento, 15, segundo, y en la librería de Aguado, Pontejos, 8.—En provincias en casa de nuestros corresponsales y en todas las librerías, acompañando siempre el importe al pedido, sin cuyo requisito no se servirá ninguna suscripción.—El pago se hará en libranzas del Giro Mútuo, letras de fácil cobro ó en sellos (no se admiten de guerra), certificando las cartas que contengan sellos.—Al corresponsal ó suscriptor que haga diez suscripciones se le servirá un ejemplar gratis.



SECCION OFICIAL.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

GUERRA.—Decreto creando un escuadrón especial encargado de la escolta del rey fuera de Palacio, que se denominará *Escolta real*. Constará de un coronel, primer jefe, un teniente coronel, dos comandantes, un capitán, cuatro tenientes, tres alféreces y 100 soldados de primera clase.

GOBERNACION.—Real orden sacando a pública subasta para algunos trabajos de reparación.

ULTRAMAR.—Real orden concediendo la concesión de un tram-vía en la villa de Gibara (isla de Cuba) con sujeción al pliego de condiciones inserto en la misma *Gaceta*.

LA OPINION PÚBLICA.

Jueves 22 de Abril de 1875.

GRATITUD.

Como si el país no tuviera más graves atenciones, como si todo estuviera hecho y nada reclamara la prosperidad y ventura del suelo que nos vio nacer, como si los intereses generales del país hubieran de postergarse ante los particulares de una fracción determinada, ocupa hoy preferente lugar en las columnas de la prensa la avenencia de los constitucionales, sus idas y venidas, sus conferencias, pensamientos, tendencias, inclinaciones y hasta los inocentes paseos de algunos de sus representantes.

Pero ¿y quién ha creído que hoy existen mayores intereses para el país que los del partido constitucional? ¿Qué importa que la Hacienda esté falta de recursos y haya que meditar acerca de un buen plan financiero? ¿Qué importa la actitud especulante en que nos hallamos acerca de la guerra del Norte? ¿Son acaso de mayor influjo los cuidados que reclama la isla de Cuba? La industria nacional, el fomento del crédito público, la administración de justicia, ¿qué valen ante un paseo que dan por el Retiro los Sres. Serrano y Sagasta? Y nadie crea que basta un sólo día para ocuparse en materia tan importante: es preciso madurar el asunto, dedicar grandes columnas a un suceso de trascendencia suma; que, después de todo, el país, ya muy desengañado y en su mayoría indiferente, se encuentra en la angustia más horrible hasta que no se termine el arreglo de los mal avenidos.

Presumamos nosotros que la bienaventuranza se encierra en la elevación del espíritu nacional, menospreciando los particulares intereses. ¿Qué locura! Todo lo que no sea cifrar la esperanza en la actitud de tal ó cual personaje, jugar al escondite con la política y depender de la voluntad individual, sin tener para nada los sentimientos y aspiraciones del país, es soñar mentidas ilusiones y venir al mundo para hacer pública ostentación de extremada candidez. A fé que después de todo, el país nada explotado y muy poco avezado todavía a la práctica de las conveniencias particulares, verá con sumo gusto este interés vivísimo en todo lo que

no sean sus elementos indispensables de vida. Descansemos en paz, que nada hay que preveer, nada que remediar, muy poco de útil empleo para nuestras elevadas miras: rindamos culto a los hombres, dejando para más adelante pagar tributo a las ideas, y así, portándonos como buenos, tendremos al fin de nuestros días el arrullo consolador de una generación agradecida.

Ocupa la atención de la prensa en general hace ya unos días, el incidente, ó mejor dicho, los varios incidentes a que ha dado lugar el conato de proyecto para la formación de la Milicia nacional, cuestión que indudablemente merece ser tratada con mucho pulso, porque lo mismo puede tomarse como motivo de dar una garantía de orden al país, que como pretexto para llevar la política por el camino trazado en la mente de algún político importante.

Creemos que este asunto pudiera muy bien, con traerse a la opinión pública, dar campo a discusiones que, si bien ilustran casi siempre, dan margen a establecer rivalidades entre los partidos políticos en cuyas luchas nada gana el país, y muy pocas las ideas defendidas con demasiado calor, tal vez por la escitación de las pasiones, vale más en nuestro concepto, madurar el plan y ponerlo sobre el tapete, cuando suficientemente discutidas sus consecuencias y completamente conformes todos los elementos del poder, haya desaparecido el peligro de promover entorpecimientos en su adopción, hiriendo susceptibilidades ó ocasionando complicaciones difíciles de remediar por sus consecuencias entre los mismos hombres que hoy se encuentran ocupando los altos puestos del Estado.

La actitud nada sensata de algunos periódicos muy autorizados, que demuestran entre sí divergencia de opiniones, hacen entrever que, por lo ménos, no existe una perfecta armonía entre los hombres importantes, que según opinión general, los inspiran, y bueno sería se facilitaran, *por quien puede hacerlo*, datos con que juzgar del pensamiento que domina a cerca de tan importantísimo negocio en el seno del Gabinete.

NOTICIAS.

Parece se proyecta que algunos de los oficiales del cuartel de inválidos, cuya inutilidad sea compatible, pasen a las oficinas de los centros militares en sustitución de los que hoy las ocupan, que serán destinados a servicios más activos.

El 27 tendrá lugar en la Dirección de la fábrica nacional del sello, la subasta para adquirir el papel blanco necesario para sellos de correos.

En la Dirección de Rentas estancadas se verificarán el 26 y 29 de Mayo próximo las subastas de 60.000 resmas de papel para envolver mazos de tabaco y guarnecer el interior de

los cajones de embase, y el papel fuerte y media cola para liar cigarrillos, desde 1.º de Julio próximo á 30 de Junio de 1878.

La comisión de agricultura de Burgos que para gestionar la reforma de la ley arancelaria de cereales, ha venido á esta, vió ayer al director del ramo, y hoy está al ministro de Hacienda.

Dentro de dos ó tres días saldrá para Valladolid el gobernador de aquella provincia, Sr. Romero Leon.

El presidente de la Academia de jurisprudencia, Sr. Moreno Nieto, ha solicitado autorización para publicar una *Revista*, órgano de dicha asociación. Parece que verá la luz pública á últimos de este mes.

Las próximas fiestas del Corpus en Toledo prometen este año una animación especialísima, puesto que el ayuntamiento y el cabildo se proponen hacer todos los esfuerzos posibles para que escada el brillo de esta solemnidad á la que tanto crédito le ha dado en años anteriores.

La comisión de las provincias de Castilla, Aragón y Cataluña ha celebrado hoy una conferencia con el ministro de Hacienda, á fin de gestionar la rebaja de los derechos arancelarios.

Parece que el señor ministro indicó á dicha comisión que, teniendo los antecedentes sobre el particular, redacte una instancia formulando su pretensión; al efecto, ha nombrado una subcomisión, encomendándole el citado trabajo, del cual dará cuenta á la comisión, y después de discutida, aprobada y firmada por los espesados representantes, se someterá á la junta de evaluación, que se reunirá el 24 del corriente.

Dice *El Tiempo*:

«En la reciente entrevista que celebraron los Sres. Layard y Cánovas del Castillo se trató, como era natural, la cuestión de indemnizar á los súbditos ingleses que sufrieron perjuicios en Cartagena.»

De *El Eco de España*:

«Parece que han presentado la dimisión de sus respectivas cátedras los señores Moret y Figuerola.»

En cuanto al primero de dichos señores, cuya dimisión tenemos entendido hallarse redactada en términos sencillos y respetuosos, hace tiempo que se anunció su propósito de establecerse en Inglaterra, para dedicarse á asuntos financieros.

Inútil es decir que serán admitidas las dimisiones.

—Créese que dentro de muy pocos días se publicará el decreto concediendo al general Cabrera los grados y condecoraciones de que ha sido desposeído por D. Carlos.»

Por el ministerio del ramo se ha declarado al Supremo de la Guerra que no procede, al ménos por ahora, el aumento de personal de la fiscalía togada.

El domingo, según los periódicos de Palma, habrá habido una reunión en Manacor para tratar de la prolongación del ferrocarril de Mallorca á aquella importante comarca.

El director general de infantería, Sr. Cevallos, regresó anteayer de su viaje á Toledo, muy satisfecho del buen estado de instrucción en que está el batallón organizado en aquella ciudad.

Se ha establecido en España una sociedad anónima, formada por accionistas ingleses, cuyo objeto es adquirir cuantas minas se hallen en explotación, ó registradas y con título. Los estatutos aparecerán en breve en la *Gaceta*.

Según vemos en un colega, al claustro de catedráticos del Instituto de Jativa se le adeudan catorce mensualidades.

El director de la Guardia civil, general Cotoner, ha dirigido una circular al cuerpo que manda, dictando reglas para la persecución de prófugos.

Leemos en *La Correspondencia*:

No hay fundamento ni indicio para creer que se acerque crisis de ningún género, ni suceso grave alguno de los que anuncian *La Política* y *El Imparcial*.

Se ha concedido dos meses de licencia con todo el sueldo á los jefes, oficiales é individuos de tropa que han permanecido prisioneros de los carlistas.

Como consecuencia de lo que algunos periódicos habían dicho, llamando la atención del señor director general de Rentas, con respecto á la mala calidad del tabaco que se expende en los estancos, este funcionario, celoso por el mejor servicio, ha dispuesto, según dice uno de nuestros colegas, se gire una escrupulosa visita á los estancos de esta capital para investigar si los cigarrillos que se expenden proceden todos de las fábricas nacionales.

Esta determinación la ha tomado el Sr. Rivero después de haber oído al guarda-almacén que los cigarrillos que se entregaban para la venta reunían las condiciones prescritas, y el kilogramo tenía el número de cajetillas que marcaba la instrucción.

Aplaudimos la medida del director de Rentas, y esperamos que el público tocará en breve sus consecuencias.

El Nuncio de Su Santidad se ha detenido en Marsella, y hoy llegará á Bayona, donde se detendrá, y hoy llegará un día para asistir á una solemne fiesta religiosa costeada por las principales damas que allí residen.

En breve se remitirá á Cuba, con destino á aquel ejército un gran convoy de material sanitario.

La conferencia celebrada ayer entre los ministros de la Guerra y Gobernación, versó sobre la organización de la milicia.

La prosperidad en que se halla el asilo de huérfanos de militares que existe en Toledo se demuestra por el hecho de estar perfectamente organizado y tener un fondo de reserva de unos 20.000 duros.

Los billetes para la solemnidad del Senado son personales y sirven indistintamente para señoras y para caballeros. Todos los que no

indican tribuna son para ingreso al salón de sesiones.

La empresa de ópera italiana del teatro de Apolo anuncia que no pudiendo dar las 20 representaciones prometidas, los señores abonados pueden pasar los días 22 y 23 del corriente á la contaduría de dicho teatro, de 11 á tres, á recoger el importe de las que faltan.

Dicen de Logroño á un colega, que el servicio de trenes de la empresa del ferro-carril que nace en Miranda, es algo descuidado, faltando algunos días la correspondencia de Madrid.

El señor duque de la Torre marchará el sábado á la Granja.

El inspirado poeta D. Narciso Serra ha escrito una notable poesía para el beneficio en la Zarzuela á favor de los escritores y artistas.

El síndico de la Bolsa, Sr. Reig, ha presentado nuevamente su dimisión, la cual será admitida.

El Sr. Tamberlik va á cantar en Sevilla para su beneficio la ópera española *Marina*.

Del mismo punto dicen que ningún año han concurrido tantos farasteros á la feria de aquella ciudad.

Ayer mañana han entrado en San Sebastian las cañoneras *Tajo*, *Arlanza*, *Turia* y *Segura* y la goleta *Consuelo*.

Ha llegado á Madrid el gobernador de Valladolid.

El 18 se reunió en Cartagena el consejo de guerra, para ver y fallar la causa que se instruye al abogado D. Pedro Carreras, por supanarse ejerció el cargo de juez de primera instancia en los primeros días de la insurrección cantonal.

Están hechas ya las propuestas de los opositores á las plazas vacantes en el cuerpo jurídico-militar, pero parece que se ha paralizado la terminación de este asunto, hasta tanto que se resuelva si se han de aumentar las plazas á 22. Hoy sólo son ocho, y entre los opositores han sido calificados de una manera muy sobresaliente treinta y tantos.

Los aduaneros de Calais han detenido un número de cajas pequeñas remitidas de Inglaterra, y que contenían en la apariencia lapiceros. Estos lapiceros estaban huecos, y en vez de lápiz contenían billetes falsos de 20 francos. Decíase que varias cajitas de esta clase habían pasado sin tropiezo y llegaron hasta París, de modo que es posible se hallen en circulación algunos de los billetes falsos.

Escriben de Sevilla que los trenes de todas las líneas férreas, las diligencias y los demás medios de transporte, trajeron á dicha ciudad en los tres días anteriores al primero de feria, tanta ó más gente que la que visitó la expresada capital durante la última Semana Santa; así es, que por aquellas calles y paseos se nota una gran animación, siendo muchas las fondas que tienen todas sus habitaciones ocupadas.

La caña de azúcar, que sólo se había cultivado en Cartagena en pequeñas cantidades, va tomando incremento. Un cosechero que en 1872 plantó unas 300 fanegas de tierra, ha extendido la siembra al punto de que se está montando un ingenio con la mejor maquinaria, traída de Inglaterra.

Segun el último censo, Londres, sin contar los pueblos, que son como la continuación de aquella metrópoli, tiene hoy 4.400.701 habitantes, de los cuales pertenecen al sexo masculino 1.591.672, y al femenino 1.309.609, explicando el por qué todas las damas están siempre en mayoría. El número de casas habitadas pasa de 400.000, dando unos siete moradores por habitación independiente y sola. La renta anual de estos edificios se eleva á 20 millones de libras esterlinas.

Más de 180 alcaldes de la provincia de Zaragoza han sido multados por no haber satisfecho á los maestros de escuela su asignación del tercer trimestre, ni haber convenido en la época del pago de sus atrasos.

Parece que los profesores del instituto de Játiva han elevado una exposición al gobierno pidiendo que sea apremiado aquel Ayuntamiento al pago de las catorce mensualidades devengadas, ó decreta la supresión de un establecimiento al que rodean circunstancias tan desfavorables.

La Guardia civil de Villajoyosa condujo el lunes á Alicante 20 secuestradores procedentes de la marina, y una mujer, en cuya casa murió uno de los infelices secuestrados.

Segun *El Eco de Extremadura*, se han fugado tres presos de las prisiones militares de San Agustín, rompiendo uno de los hierros de la reja del calabozo.

Se ha pedido autorización para publicar en Alicante un periódico titulado *El Graduador*.

Paseando el sábado por la noche una de las calles más concurridas de Málaga el jefe de la Guardia civil de la provincia, Sr. Camino, se separó súbitamente de sus amigos y se precipitó sobre un hombre de mala catadura que iba con el sombrero calado hasta los ojos, acompañado de una mujer y dos hombres. Era Antonio Cívico, uno de los criminales más famosos de la provincia, conocido por sus secuestratos, quien á pesar de llevar una pistola, una faca y una navaja, se dejó prender, ocupándose algunas cartas que dan mucha luz sobre ese funesto padrino, tan criminal, cuando menos, como los miserables en cuyo favor se ejerce.

La solemnidad literaria que para conmemorar el aniversario de la muerte de Cervantes, se prepara mañana en el Senado, hará fecha en los fastos literarios. El acto comenzará á las tres en punto, no habiéndose las puertas hasta las dos. El salón donde tendrá lugar es el de sesiones. Asistirán S. M. y A. y los altos empleados de Palacio. Están invitados además los ministros, el cuerpo diplomático, la nobleza y los representantes de la prensa.

Hasta las tres de la tarde no se tenían en Guerra nuevas noticias de operaciones militares.

Continúan interrumpidas las líneas telegráficas de Andalucía y Zaragoza, y con dificultad funcionaba la del Norte á causa de los temporales.

Hoy han llegado y se han repartido tres paquetes del correo de Pamplona, 14 de Vitoria y 12 del ejército del Norte.

Mañana tendrá lugar en el teatro de Luzon la función conmemorativa del aniversario de Cervantes, estrenándose un pasillo titulado *¡Ni en la tumba!* del que tenemos las mejores noticias.

TELEGRAMAS.

Paris 20.—Tanto la prensa francesa como la de Inglaterra, siguen ocupándose de la nota alemana de 15 del corriente, dirigida al gobierno de Bruselas.

Casi todos los periódicos convienen en que esta nota ha hecho desaparecer la gravedad del asunto germano-belga, pues el Gabinete de Berlín generaliza la cuestión religiosa en dicho documento diplomático.

Los temores de complicaciones y la alarma que en los primeros momentos produjo la noticia de la nota, han desaparecido por completo.

Londres 20.—El viernes próximo se explanará en la Cámara de los Comunes la interpelación sobre el famoso proceso de Tichbourne.

Viena 20.—Es completamente falso que los gobiernos de Austria y Rusia hayan apoyado al gobierno belga en la cuestión surgida entre este país y Alemania.

Dichas potencias se han abstenido de toda ingerencia en este incidente.

Paris 20.—Son prematuras cuantas noticias circulan respecto á la fecha en que se celebrarán las elecciones de senadores.

Nada puede asegurarse fijamente sobre el particular.

Paris 19.—En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 francés, á 63,82 1/2.

El 4 1/2, á 92,75.

El 5 por 100, á 103.

Interior español, á 18.

Consolidados ingleses, á 93,15 1/16.

Bolsin:

Exterior español, á 22 5/8.

Interior, á 18 1/8.

Londres 19 (por el cable).—En los presupuestos de Inglaterra resulta un sobrante de 41.700 libras esterlinas.

Paris 20.—Se preparan grandes fiestas en Orleans para celebrar el aniversario de Juana de Arco.

Continúa en aquella ciudad el proceso para la canonización de la célebre heroína.

Berlin 20.—El príncipe de Bismarck cuenta con una gran mayoría en ambas Cámaras para la votación de todos sus proyectos.

Paris 20. Los bonapartistas han designado ya los candidatos para algunos departamentos en las elecciones de senadores.

Se cree que Mr. Thiers acepta la candidatura de senador que le han ofrecido.

Viena 20.—La prensa austriaca, ocupándose del incidente germano-belga, conviene en que la paz europea no será turbada por mucho tiempo, y que la alarma manifestada por algunos periódicos extranjeros no es fundada.

Nota. A causa del mal estado de la línea, por efecto del temporal, faltan los despachos de hoy.

EXTRANJERO.

El gran duque de Módena y la condesa de Chambord llegaron el día 13 á Praga para visitar á la emperatriz María Ana.

El emperador de Austria regresó el día 15 á Zara, de regreso de su excursión á Benhotatz y á Obrovazzo, en donde fué vitoreado por sus súbditos. Por la noche salió en dirección á Zarawecchia.

La cámara alta de Berlín terminó el día 15 la primera discusión del proyecto de ley que suprime las dotaciones de los Obispos católicos. Ha sido aprobado el proyecto por 91 votos contra 29.

Anuncia *El Diario del Báltico* que se ha descubierto una nueva conspiración contra el canciller Bismarck.

Ha fallecido en Roma el cardenal Capalti.

La Liberté da como seguro que el rey de Italia irá durante el mes próximo á San Petersburgo á hacer una visita al czar.

Segun un telegrama que publica un periódico extranjero, el ministro de la Guerra de Prusia, general Kamecke, debía presentar su dimisión, por no estar de acuerdo, segun dicen los mismos periódicos alemanes, con la política religiosa de Mr. de Bismarck. Sólo él, entre todos los ministros, se ha abstenido de firmar la contestación del emperador á la exposición de los Obispos, así como el proyecto de ley suprimiendo los artículos constitucionales que garantizaban la libertad de conciencia.

Hasta la prensa inglesa que por regla general más afecta á Alemania se ha mostrado siempre combate, hoy su política con motivo del incidente pruso-belga, y á propósito de las intenciones belicosas atribuidas á Francia por los periódicos de Berlín. *The Morning Post* reconoce que en este último caso á Francia ha tocado quedar en el mejor lugar, opinando que hacía ella convergen las simpatías generales del mundo. Reconoce, con mucha justicia, que nunca ha demostrado pueblo alguno tendencias pacíficas más enérgicas ni menos dudosas que las de que viene dando pruebas el pueblo francés desde hace dos años.

No es una razón, añade, para acusarle de siniestros designios, ni para disponerse á atacarle antes de que haya recuperado bastantes fuerzas para ser temible, la de que Francia atiende á su reorganización, con lo que no hace más que seguir el ejemplo que le ha dado Alemania. Si las relaciones internacionales hubieran de establecerse sobre semejantes bases, no sería posible la paz en ninguna par-

te. Si el vencedor en una lucha entre dos naciones tuviese derecho para añadir al de imponerle condiciones el de decirle en un momento cualquiera «Te vas haciendo demesiado fuerte; debo debilitarte antes de que me amenaces», entonces habríamos entrado en una era de opresión sin límite y perpétuos temores. ¿Ha llegado el mundo, por ventura, al establecimiento del sistema de la fuerza sin el derecho?

En el mismo sentido se expresan otros periódicos, algunos de los cuales, *The Echo*, dice que las acusaciones dirigidas por Alemania á Francia se parecen mucho á las del lobo de la fábula contra el cordero.

En contestación al destemplado lenguaje que la prensa oficiosa de Berlín emplea en esta cuestión, los periódicos franceses sólo publican prudentes consejos de resignación en lugar de entregarse á peligrosas recriminaciones, y diciendo, como hace *La France* en un notable artículo, que «la actitud de Alemania les advierte que deben abstenerse de dar el menor pretexto de conflicto.»

Alemania no puede ver con buenos ojos que Francia se restablezca de los pasados desastres con la rapidez y firmeza que revelan datos como el publicado por *La Patrie*, segun el cual hace mucho tiempo que no se había visto tal abundancia de numerario; siendo tan satisfactoria ya la situación, que puede asegurarse que el metálico exportado para pagar la enorme suma de los 5.000 millones de francos, exigida por Alemania como indemnización de guerra, ha vuelto hoy ya casi por completo á Francia. Tal es el movimiento comercial é industrial de este rico país, aun en medio de las perturbaciones políticas, cuya amenaza no ha desaparecido nunca por completo.

El gobierno recibió anteanoche el siguiente é importante telegrama de Bruselas, acerca de cuyo documento llamamos la atención de nuestros lectores:

«BRUSELAS 20 (seis tarde).—Madrid 20 (diez noche).—El ministro plenipotenciario de su majestad el señor ministro de Estado:

«La Cámara de los diputados acaba de celebrar una sesión que ha causado una profunda sensación por las eventuales consecuencias de los discursos pronunciados sobre el giro de la cuestión con Alemania, y hasta los ulteriores destinos de este país. El debate se ha iniciado con motivo de los preparativos para la entrada solemne en Mallinas del nuevo Cardenal, monseñor Deschamps. Los diputados de la minoría Dototitaria, Toltran y Yara han pedido al gobierno que, en atención á las circunstancias políticas hoy creadas por Alemania, no permitiera verificarse la ceremonia con la pompa y honores oficiales tributados en otras ocasiones.

Los ministros Thebeut y Malon se han negado á ello por motivos fundados en cuestiones de hecho y de principio, añadiendo el primero que el Gabinete á cuyo cuidado está encomendado velar por el decoro del país, no podría despues de lo expuesto por los individuos de la oposición, consentir ó prohibir la ceremonia, lo cual precisamente hoy no podría considerarse sino como una abdicación de la dignidad nacional.

En este punto levantóse el burgo-maestre de Bruselas, Sr. Aspade, de avanzadísima opinión, alcanzando el debate un carácter apasionado y violentísimo, declarando varios individuos de la mayoría, y especialmente el señor Nothauil, que esta no permitiría nunca un gobierno belga de cualquiera procedencia, y dando por supuesto que pudiese hallarse uno capaz de consentirlo (textual) doblase la rodilla ante Berlín; en Bélgica no habrá un belga que sufra que aquí como en Alemania «la force prime le droit».

Puede V. E. imaginar el estupor de tales palabras; en medio de los gritos y confusión, á duras penas ha podido lograr ser escuchado Mr. Malon, y ha hecho un llamamiento al patriotismo y amor de todos los diputados hacia los más altos y preciosos intereses de la patria, y declarando que el Gabinete desaprobaba y retiraba cuantas palabras, en el curso de la discusión, pudieran herir la susceptibilidad de potencias amigas, siendo el ministro en este punto muy aplaudido de la mayoría: reina gran agitación entre los ministros que han salido para celebrar el Consejo presidido por el rey de los belgas, así como en el cuerpo diplomático y centros oficiales.»

CRÓNICA DE LA GUERRA.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:

VALENCIA.—El general en jefe del ejército del Centro en despacho de ayer, participa que el brigadier Borrero con 900 infantes y 400 caballos, sorprendió en Cherta á la facción del Nen de Prades, la que se defendió tenazmente en la iglesia y casa del fielado que tenían fortificadas. El enemigo fué atacado con vigor, y reunidas á las fuerzas del brigadier Borrero, las del general Montenegro, se rindió á discrecion, quedando prisioneros y en nuestro poder, ocho jefes, entre ellos el citado Nen de Prades, gravemente herido, 13 oficiales y 207 individuos de tropa; resultando además un oficial y siete individuos de la facción, heridos y 30 muertos, y aprehendiendo bastante armamento, municiones y caballos.

Nuestras bajas han consistido en un jefe y un oficial levemente heridos y tres individuos de tropa muertos.

A causa del descalabro sufrido por el enemigo, se presentaron á indulto al general Montenegro, el comandante de armas de Cherta y seis individuos de la facción Alvarez.

El capitán general, tambien en telegrama de ayer, manifiesta que el comandante militar de Amposta con fuerzas de aquella guarnicion, los francos de Tortosa y diez voluntarios atacó el dia 12 en San Carlos á las facciones de Peiro y Perú, haciéndolas huir precipitadamente, causándolas doce muertos y muchos heridos, cogiendo bastantes armas, el caballo de uno de los cabecillas y varios efectos de guerra.

NORTE.—El general en jefe en despacho de esta madrugada manifiesta que las fuerzas al mando del general Loma hicieron el 20 un movimiento sobre el valle de Mena, desalojando al enemigo del pueblo de Mercadillo y causándole dos muertos y ocho heridos.

Al retirarse á Miranda las tropas que habian escuelto un convoy á Vitoria, tuvieron un encuentro con el batallon carlista de Muñerica, cerca de Rivadellosa, obligándole á retirarse hasta Quintanilla con bastantes bajas.

Se han presentado á indulto al citado general en jefe, tres carlistas, uno con caballo.

De diferentes periódicos tomamos las siguientes noticias:

«Segun noticias del campo carlista, una buena parte de las fuerzas facciosas de esta provincia se han concentrado hácia la frontera, ocupando á Endarlaza, Vera, Dancharinea y otros puntos importantes, ante el temor de no sabemos qué invasiones, que há tiempo les traen muy preocupados.

Dentro de pocos dias se espera tener noticias de algun choque contra los carlistas de Cantavieja, que con grande actividad se ocupan en hacer nuevas obras de defensa.

La junta de Navarra, queriendo sin duda, aunque inútilmente, amagar á Pamplona con un nuevo bloqueo, ha puesto en vigor una tarifa elevadísima de derechos sobre todo cuanto vaya á dicha ciudad. Por una vaca ó buey exige 30 duros, 20 reales por un cordeiro, una peseta por una gallina, y por el mismo estilo otros artículos de consumo diario, completando su medida con la imposicion de un 50 por 100 de su valor sobre los que no figuren comprendidos en tarifa.

Van cudiendo las represalias en el campo carlista. El Chavato se llevó el sábado de Borriol y Puebla Tortosa á todos los vecinos de ideas liberales. Decia aquel cabecilla que obraba así en revancha de los carlistas que están presos en las cárceles de Castellon.

Anteayer pernoctaron en Arenys de Munt, cerca de Arenys de Mar, unos 600 carlistas al mando de Luis Morera, en donde pidieron la contribucion, lo mismo que en Arenys de Mar, mandando un oficio al alcalde de este pueblo, con dos carlistas de caballería y 10 infantes que cruzaron repetidas veces por la calle de Riera.

Segun noticias recibidas por carreteros llegados á Barcelona, por la parte de Calell habia algunas fuerzas carlistas, que juntamente con las de Arenys de Munt, parecian tener el proyecto de llegar hasta Arenys de Mar, habiendo cambiado de plan al tener noticia de la llegada á Mataró de la columna Mola y

Martinez, que salió de Granollers en su persecucion.

De El Popular:

«Ha llegado á Puente la Reina y Monte-Esquinza, con toda felicidad un inmenso convoy de viveres y municiones.

—El puerto de Bermeo, ha sido declarado franco por los carlistas, mediante una pequeña contribucion impuesta á las embarcaciones que toquen en el mismo.

—Anteayer estuvo en Uterga el general Bassols, examinando detenidamente las obras de fortificacion que se han hecho en el referido pueblo, regresando por la noche á Obanos.

Tambien se está llevando á cabo el relevo de las fuerzas de Puente la Reina, habiendo pasado á Obanos la segunda division al mando del general Trillo, como igualmente á Leyarde y Uterga, y pasando á Puente la Reina la primera division con su jefe, el general Espina.

—Los carlistas han permitido la fabricacion y circulacion de géneros por Guipúzcoa y Navarra, mediante ciertos derechos de aduanas que hacen pagar á los fabricantes y conductores. Esto prueba la necesidad que tienen de sacar recursos á todo trance, pero resulta que no habiendo ya metálico y escaseando las primeras materias, son muy pocos los que pueden aprovecharse de este beneficio.

—Procedentes de Cádiz han llegado ocho piezas de artillería de plaza, las cuales salieron para Tafalla.

—Segun anuncian los periódicos de Valencia, en la presente semana se verificará el canje de prisioneros en aquel distrito.»

De El Globo:

«Dícese que el grueso de las facciones de Aragón y de Valencia se hallaba hace tres dias en Monroy, El Orcajo, Mallas de las Matas, y otros pueblos inmediatos.

—El general Quesada continúa reconociendo las posiciones que en los alrededores de Estella ocupan los carlistas.

—Hallándose ya convenido en principio el canje de los prisioneros en el Norte, muy en breve tendrá lugar aquel acto en los campos de Viana.»

GACETILLA.

Misceláneas.—«Cada dia obtiene mayor éxito en el teatro Breton la pieza en un acto *La voz del corazon*, que tan hábilmente desempeña la señora Buzon.»

El suelto en cuestion me ha hecho impresion, aunque ya sabia que era una adquisicion para el teatro Breton la señora Buzon que alcanza una ovacion en cada funcion.

La raza canina está de luto. «Ciento treinta perros murieron anteanoche en las calles de Madrid.»

Pero no se sabe de qué. Estas calles de Madrid son muy perjudiciales á los perros.

Anuncios del *Diario de Zaragoza*: «Armas 78, hay una de 20 años de edad.» «Arma talludita es.

Nodriza: «D. Juan de Aragón, 20 años y un mes de leche.» «Ateme V. esta moca por el rabo.

«Miguel de Ara; se pondrá cocheiro ó lo que se ofrezca.» «Muchas gracias.

«Litografia aragonesa: se necesita un aprendiz con principios ó sin ellos.» «Claro, lo mismo dá.

«Un ama desea criar en casa de los padres. Abonarán.

Vamos por partes. ¿Qué es lo que desea criar? ¿En casa de qué padres? ¿Quiénes abonarán? Salgamos de dudas.

«Calle de la Libertad. En dicho establecimiento se sigue empeñando como de costumbre.»

¡Pues es una costumbre muy mala!

Parece que van utilizarse los servicios de algunos jefes de inválidos.

¡A qué tiempos hemos llegado en que los inválidos prestan servicio!

De La Patria:

«Ayer tarde á la una, en la calle de Alcalá, un conductor de coches de los que hay de parada en la referida calle cayó del pescante, en donde estaba durmiendo, á consecuencia de haberse asustado el caballo y empezado á dar botes.»

Veán Vds. un hombre que duerme cuando los caballos se asustan.

¡Y á mí que me sucede lo contrario!

Eso debe ir en naturaleza.

La Flor de Lis.—Con este título se publicará en Madrid los dias 7, 15, 22 y 30 de cada mes una Revista del conocido literato don Eduardo Lopez Bagó. Los Sres. Padró y Capúz se encargarán de la seccion artistica. *La Flor de Lis* contendrá artículos y poesías, exámen y crítica de libros nuevos, revistas de salones, modas y teatros, crónica interior, reseñas artisticas y novelas escogidas.

Deseamos toda suerte de prosperidades al nuevo colega.

Buen camelo.—No es malo el que ha dado á sus suscritores el editor de la *Historia general de España y sus posesiones de Ultramar* por don Eduardo Zamora y Caballero. Ofreció al principio de ella que costaria 80 á 90 reales, y esta es la fecha que han dado los suscritores más del doble, y no lleva trazas de acabarse la dicha *Historia*.

Estos editores son adorables.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 23.—San Jorge, mártir, y Santos Gerardo y Adalberto.

San Jorge fué natural de Capadocia, hijo de padres nobles y ricos, y desde su niñez criado en la religion cristiana; siendo ya mozo, siguió la carrera de militar en el ejército del emperador Diocleciano, llegó á trúbuno, ó maestre de campo. Sucedió, que queriendo el emperador perseguir y acabar si pudiera con la raza de los cristianos, convocó á todos sus servidores para ver como se llevaria á cabo tal empresa, todos la loaron, y sólo San Jorge la repugno como cosa injusta; de las palabras de San Jorge conoció el emperador y todos los que le oyeron, que era cristiano, quisieron persuadirle á que adujarse, y volviéndose el Santo al emperador, le dijo: mejor seria Diocleciano, que tú conocieses y adorases al verdadero Dios.

No se pudo creer el enojo y saña con que luego mandó prender al Santo y cargarle de cadenas, y tendido en el suelo, echar sobre él una pesada piedra; sacado al siguiente dia, fué llevado al templo de Apolo, donde estaba el emperador y todo el Senado y pueblo, y luego que llegó, en lugar de sacrificar al dios pagano, le dijo: ¿Quieres recibir sacrificio de mí cómo Dios? y hecha la señal de la cruz, el demonio que estaba en la estatua respondió, yo no soy Dios, ni hay otro alguno más que el que tú predicas; á lo que el Santo le dijo: ¿Cómo osáis estar aquí en mi presencia que adoro al verdadero Dios? Entónces, está dicho, todos los ídolos se hicieron pedazos, y luego que esto vieron, muchos se convirtieron, pero otros clamaron porque se convirtieran aquel mago que habia roto sus ídolos, y el emperador, temeroso de quedar más derrotado, le mandó degollar. Fué su martirio el 23 de Abril, en Pérsia, en la ciudad de Diospoli. En París se conserva el brazo de San Jorge y en Roma la cabeza. Es especial protector contra los enemigos de la fé.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de D. Juan de Alarcón, donde termina la novena de la Beata María Ana de Jesús; á las diez será la Misa mayor con sermón que predicará D. Andrés Pérez Rivila, y por la tarde, á las seis, despues de la novena se cantarán completas, terminando con procesion de reserva.

La congregacion de Nuestra Señora del Amparo y Buena Muerte, establecida en la parroquia de San Juan, principia la novena que anualmente consagra con notable solemnidad á su excelsa y titular Patrona; á las diez será la Misa mayor con sermón, que predicará don Ignacio Villilla, y por la tarde comenzarán los ejercicios á las cinco y media, siendo orader

D. Emilio Santa María, y se terminarán con la reserva, Salve y el *Regina cali* en el altar de Nuestra Señora.

Tambien principia la novena de Nuestra Señora del Monte de las Descalzas y Animas, en su Capilla, plaza de las Descalzas, á espensas de su congregacion. Todas las tardes, á las cinco y media, se manifestará á su D. M. y despues de la Estacion y el Rosario predicará D. Francisco de Asis Aguilar, terminando con la Salve y la reserva.

Sigue celebrándose la novena de San José en Monserrat, y predicará en la Misa mayor D. Manuel Uribe, y en los ejercicios de la tarde, el P. José Joaquín Montalban.

En San José habrá por la tarde en los ejercicios con manifestos, terminando con el *Miserere* al Santísimo Cristo del Desamparo.

En San Ginés predicará D. Basilio Sanchez Grande.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, San Márcos y en las Calatravas.

Cotizacion del 22 de Abril.

FONDOS PUBLICOS.	ULTS. PRECIOS		Movimiento	
	Del 22		Aiza.	Baja
3 por 100 interior...	16 85	00 00	»	»
Idem pequeños.	16 90	00 00	»	»
Idem fin de mes.	16 80	00 00	»	»
3 por 100 exterior.	20 00	00 00	»	»
Pequeños.....	00 00	00 00	»	»
Deuda del personal.	00 00	00 00	»	»
Billetes hipotecarios.	102 85	00 00	»	»
Idem del B. de Cas.ª	00 00	00 00	»	»
Bonos del Tesoro....	48 00	00 00	»	»
Idem pequeños.....	47 80	00 00	»	»
Carp. Bonos del T....	46 50	00 00	»	»
Resg. de la Caja de D.	00 00	00 00	»	»
Ferro-car. de 2.000.	00 00	00 00	»	»
Idem nuevas.....	30 70	00 00	»	»
Idem de 20.000.....	00 00	00 00	»	»
De Alar á Santander	00 00	00 00	»	»
Acciones del B. de E.	154 75	00 00	»	»
CAMBIOS.				
Lóndres 90 dias fecha	48 80	00 00	»	»
París 8 dias vista..	5 06	0 00	»	»
Burdeos á idem.....	00 00	00 00	»	»

La Direccion general de la Caja de Depósitos ha acordado los pagos que se expresan á continuacion para el dia 24 del corriente, de diez á dos de la tarde:

Amortizacion de resguardos al portador de 30 de Junio de 1872, carpetas números 679 y 680 de señalamiento.

Intereses de resguardos al portador no depositados en esta Caja general del segundo semestre de 7871.—Carpetas números 263, 264, 265, 279, 288, 323, 413, 480, 548, 561 y 566 de señalamiento.—Primer semestre del 72.—Carpetas números 761, 770, 781 y 4.369 de idem.—Segundo semestre del 72.—Carpetas números 1.056, 1.260, 1.736 y 1.741 de idem.—Primer semestre del 73.—Carpetas números 256, 701, 1.810 y 1.921 de idem.—Segundo semestre del 73.—Carpetas números 500, 1.300-1.926 y 1.929 de idem.—Primer semestre del 74.—Carpetas números 344, 1.671, 1.678, 1.684, 1.689, 1.699, 1.711 y 3.056 de idem.

Intereses de resguardos al portador depositados en esta Caja general.—Segundo semestre del 74.—Carpetas números 65, 135, 136 y 296 de señalamiento.

Tesorería Central de la Hacienda pública.—Bonos del Tesoro.—De orden del Excmo. Sr. Director del Tesoro, el dia 23 del actual, desde las diez de la mañana á las dos de la tarde, satisfará esta Tesorería Central el cupon vencido en 30 de Junio último, cuyas carpetas se hallen señaladas con los números 1.787 á 1.800, importantes 12.240 pesetas.

ESPECTACULOS.

VARIEDADES.—A las ocho y media.—Entre dos fuegos.—Robo y envenenamiento.—Un jóven aprovechado.—El ayudo de Cámara.

MARTIN.—A las ocho y media.—El ángel de los sauces.—Un padre de familia.—El arcediano de San Gil.—Las cuatro esquinas.—Baile.

ROME.—A las ocho y media.—El tio Canivitas.—Bonito pan de boda.

BRETON.—A las ocho y media.—La voz del corazon.—Los niños de ayer.—El secreto de la Virgen.—Un jóven audaz.—Baile.

MADRID.—Imp. de A. Florez y C.ª calle del Fomento, núm. 18.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA VERDAD.

PROPAGANDA RELIGIOSA
EN HONOR DEL PATRIARCA SAN JOSE
POR EL PRESBITERO
DON JOSÉ LAFUENTE.

Esta bonita propaganda, ó sea el Catolicismo en accion, tiene por objeto instruir en las verdades religiosas, moralizar, y fomentar la piedad, encortas líneas, y por poco dinero. El 19 de cada mes se publican ocho hojitas distintas, en 16.º doble, impresas en color, buen papel, orladas, y con bellas y variadas fotografías. Se admiten suscripciones, enviando el valor de 2 rs. mensuales al director, calle de las Fuentes, 9, 2.º interior. Madrid.

Hojas publicadas en Marzo.—*Dios, la Providencia, blasfemia, al pobre, al protestante, á la extraviada, Alabanza en honor de San José, Consagracion de la familia á San José.* Para facilitar su difusion, tambien se espended en las librerías de Aguado y Olamendi á 2 cuartos una y 20 reales ciento.

LOS CRUZADOS DE SAN PEDRO.
HISTORIA Y ESCENAS HISTÓRICAS DE LA GUERRA DE ROMA DEL AÑO 1867.

Obra del P. Juan Franco, de la Compañía de Jesús, redactor de «La Civiltà Cattolica», traducida del italiano por D. José María Carulla, abogado del ilustre Colegio de Madrid.

La obra consta de cuatro tomos, costando cada uno 8 rs. en Madrid y 9 en provincias. Los señores que desean adquirirlos, pueden avisarlo en seguida, remitiendo el importe á don José María Carulla, calle de Atocha, 90, tercero.

Puntos de suscripcion en Madrid: librería de la Viuda de Aguado é Hijo, calle de Pontejos, núm. 8, y de Olamendi, calle de la Paz, número 6.

LOS CORAZONES POPULARES
Magnífica novela publicada en «La Civiltà Cattolica», por D. Juan José Franco, de la Compañía de Jesús, y traducida por D. José María Carulla, abogado del ilustre Colegio de Madrid.

Véndese al precio de ocho reales en las principales librerías de Madrid. Los que la

deseen adquirir desde provincias, diríjase al traductor, que vive en la calle de Atocha, número 90, piso tercero.

IMPRENTA

DE
A. FLOREZ Y COMPANIA
calle del Fomento 18.

En esta imprenta se hacen toda clase de impresiones.

FLORES Á MARÍA

CON ACOMPAÑAMIENTO DE ÓRGANO Ó PIANO.

La Siempreviva, á dos voces.	8 rs.
La Margarita, á una voz.	6 »
El Tulipan, á dos voces.	8 »
La Dalia, á una voz.	6 »
Varias Flores, á tres voces.	8 »
Despedida, á tres voces.	10 »
Los seis números anteriores reunidos.	30 »
El Mirto, á una voz.	4 »
La Pasionaria, á dos voces.	8 »
Despedida, á dos voces.	8 »

Almacen de música é instrumentos de Manuel Gimenez, Calle de Bordadores, núm. 12. Madrid.

Los pedidos de provincias se remiten francos de porte y certificados.

MONLEÓN.

Las grandes fábricas de chocolates despachan sus géneros en la mayor parte de las tiendas de ultramarinos, abonando á estos por su trabajo un 20, y hasta un 25 por 100.

Es imposible que con semejante descuento puedan reunir sus chocolates las buenas condiciones de los que se elaboran y espended sin descuento alguno en esta fábrica donde cada dia es mayor la competencia que hace á todas ellas.

Despacho central: En mi fábrica, Jacome-trezo, 36 y 38, esquina á la del Olivo.

OBRAS

DE

DON ANTONIO APARISI Y GUIJARRO.

Se ha publicado ya el tercer tomo. Los señores suscritores que no hayan remitido aun el importe, pueden enviarle desde luego para recibir el tomo publicado.

PRECIO PARA LOS SEÑORES SUSCRITORES.

Enviando directamente el importe, 16 rs. en Madrid y 20 en provincias. Por conducto de los correspondientes, 18 y 22 respectivamente.

Para cuantas observaciones se quieran hacer, ó cuanto pueda ocurrir, y para enviar á Madrid suscripciones, dirigirse al Sr. D. Francisco de P. Querada, calle de Claudio Coello, núm. 13, secretario de la comision que publica las obras de D. Antonio Aparisi y Guijarro.

El importe del tomo que se ha de recibir es siempre adelantado. Continúa abierta la suscripcion, y á vuelta de correo se remiten los tomos publicados á los señores que los pidan, acompañando su valor en libranzas del Giro Mútuo ó letras de fácil cobro.

CASA EN VENTA.

Se desea vender una casa en el Escorial, se dará arreglada y está bien situada. El señor administrador de rentas de dicho real sitio informará de su precio.

LAS MUJERES DEL EVANGELIO.

CANTOS RELIGIOSOS DE LARMIG.
Véndese á 4 rs. en las principales librerías.

LOS NOVÍSIMOS

MEDITADOS SEGUN EL TIEMPO Y ETERNIDAD.

Opúsculo de 18 páginas en 8.º, con su libreta. Se vende á cuatro cuartos en Madrid, librería de la viuda é hijo de Aguado. Por docenas á cuatro reales.

Los pedidos al por mayor á D. Ramon Orozco y Juan en el Seminario de Barbastro, quien remitirá francos por 22 sellos de 10 céntimos, 25 ejemplares. Por 32 reales en libranza, 100 ejemplares.

EL HUERFANO DE LOS ALPES.

Este excelente librito, elogiado por la prensa, y de texto para la instruccion primaria.

Se vende á 4 rs. en rústica y 6 holandesa, en las librerías de Vazquez, Ancha, 17, y Pasadizo de Matheu.

MATILDE.

El interés que inspira esta leyenda y la baratura de su precio, la recomiendan al público.

Se vende á 3 rs. en las librerías de Moya, Carretas, 6; y Pasaje de Matheu.

ROMA EN EL CENTENAR DE SAN PEDRO.

Descripcion de las fiestas celebradas en la Ciudad Eterna con motivo de dicha solemnidad y de la canonizacion de varios Santos: *Viaje de Madrid á Roma*, visitando á Turin, Florencia, Nápoles, Venecia, Trieste, Viena, París, etc., etc. Obra ilustrada con grabados que representan ciudades, monumentos, escenas, retratos, etc., y escrita por D. José María Carulla, que recibió por ella una carta de Su Santidad el Papa Pío IX, grandemente satisfactoria.

Se halla de venta en la librería de Gaspar y Roig, calle del Príncipe, núm. 4, al precio de 70 rs.

OBRAS DRAMÁTICAS Y AMENO-RELIGIOSAS

del presbítero D. José María Leon y Domínguez, catedrático del Seminario conciliar de Cádiz.

Obras dramáticas, escritas en verso, para niños y jóvenes, en las que se desarrollan asuntos históricos, altamente morales é interesantísimos.—El Séise Mártir de Zaragoza, 4 rs.—La reconquista de Cádiz, 8 rs.—La adoracion de los Reyes, 6 rs.—Los Mártires Patronos de Cádiz, 6 rs.—Santa Eulalia de Barcelona. La corona de San Luis Gonzaga y Estér (un cuaderno), 8 rs.—El ángel del Puig-Cerdá, 5 rs.—Constantino, 6 rs.—Covadonga, 4 rs.—Dimas, ó la huida á Egipto, 4 rs.—Justicia del Cielo, 4 rs.—Venganza de buena ley, 4 rs.—Dos santos, 2 rs.

Obras en prosa.—Leyendas históricas y morales, dos tomos, 20 rs.—Páginas del hogar, leyendas, cuentos, fábulas y tradiciones, con grabados, 4 rs.—Al calor del hogar, nuevas tradiciones y leyendas, 4 rs.—La última aparicion de la Santísima Virgen en Francia, 50 céntimos.

Todas estas obras se hallan de venta en Madrid, Olamendi, Paz, 6; Tejado, Arenal, 20; Viuda de Aguado, Pontejos, 8.—En Zaragoza, Viuda de Heredia, frente á la Seo.—Barcelona, Revista Popular, Pinos, 5.—Málaga, librería de Moya.—Sevilla, Izquierdo y Sobrino, Francos, 60 y 62.—Córdoba, Redaccion de *El Amigo Católico*, Sol, 135.—En los demás puntos en las principales librerías, ó dirigiéndose al autor, Cádiz, San Juan, 40.

OBRAS

QUE SE HALLAN DE VENTA EN LA LIBRERÍA DE AGUADO, PONTEJOS, 8, MADRID.

Calendario religioso para 1875, con licencia de la autoridad eclesiástica.

Continuacion de los publicados en los años anteriores por la redaccion de las lecturas populares.

Este Calendario es el único por el cual pueden registrarse todas las personas religiosas y atenerse en un todo respecto á fiestas, ayunos, abstinencias, etc. Contiene tambien la noticia del Jubileo de las Cuarenta Horas.

Está próxima á agotarse la numerosa edicion que se hizo; se vende á un real en Madrid y real y medio en provincias.

El cuarto de hora de soledad, traducida de la 40 edicion francesa; un folletito á medio real en Madrid y 75 céntimos en provincias.

Discurso sobre la Edad Media; por D. Manuel Gonzalez Riaño, abogado del ilustre colegio de Madrid. Esta obra se publicará por discursos completos, y ha salido ya el primero. Cinco rs. en Madrid y seis en provincias.

El abandono de sí mismo en la Providencia Divina, mirado como el medio más fácil para santificarse, obra inédita, por el Padre Juan Pedro Causade, de la Compañía de Jesús; un tomo en 8.º, cuatro reales en Madrid y cinco en provincias.

Método para prepararse á pasar santamente la fiesta de Pentecostés, por el Padre Avillon; un tomo en 8.º, cuatro reales en Madrid y cinco en provincias.

El mes de María ó mes de Mayo, consagrado á la Santísima Virgen, según se practicaba en el Colegio Imperial de la Compañía de Jesús, y que ahora se hace por la Archicofradía de la Corte de María; un tomo en 8.º, cuatro reales en Madrid y cinco en provincias.

La felicidad del cielo, por un padre de la Compañía de Jesús, traducida de la tercera edicion publicada en los Estados-Unidos; un tomo en 8.º, seis reales en Madrid y ocho en provincias.

Ofrenda á los jóvenes católico-liberales, por Monseñor de Segur, adornado con un retrato al cromo de S. S. Pio IX, un tomo en 8.º, real y medio en Madrid y dos reales en provincias.

Catecismo católico sobre la libertad de cultos, dispuesto para uso de las familias de España, por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Jaen, un tomo en 8.º, un real en Madrid y real y medio en provincias.

Ejercicio cotidiano ó manual diario del cristiano. Completo devocionario en letra muy abultada, propio para cortos de vista ó ancianos, un tomo en 8.º, 10 rs. en pasta fina en Madrid y 11 en provincias.

La gran cuestion del dia.—La libertad, por Monseñor de Segur; segunda edicion, con los aumentos y reformas que ha hecho el autor en la última francesa; un tomo cuatro reales en Madrid y cinco en provincias.

La Sagrada comunión es mi vida, ó canticos de amor del alma fervorosa, por Huberto Le-ban, traducido de la 26 edicion francesa; un tomo seis rs. pasta en Madrid, y 7 en provincias.

Conversion del Pianista Hermant, hoy señor

Agustin María del Purísimo Sacramento, carmelita descalzo, un tomo en 8.º, cuatro reales en Madrid y cinco en provincias.

Contestaciones breves y sencillas á las objeciones más extendidas contra la religion, por Segur, un tomo tres reales y medio en Madrid y cuatro en provincias.

Respuestas populares á las objeciones más comunes contra la religion, por el Padre Segundo Franco, de la Compañía de Jesús, traducido por J. S. y P. S., y adicionada conforme á las necesidades morales del pueblo español, por D. Buenaventura Rivas, dos tomos en 8.º, 18 rs. en Madrid y 22 en provincias.

El Estado sin Dios, por Augusto Nicolás, un tomo en 8.º, ocho reales en Madrid y nueve en provincias.

OBRAS

QUE SE HALLAN DE VENTA EN LA LIBRERÍA DE TEJADO, ARENAL, 20.

Curso elemental de derecho natural, para uso de las escuelas, por el P. Luis Taparelli, de la Compañía de Jesús.—Un tomo, 16 reales en rústica.

Elementos de filosofia especulativa de Santo Tomás de Aquino, por el presbítero José Prisco, traducido por D. G. Tejado.—Dos tomos, 40 rs. en rústica.

Biblioteca manual del cristiano.—Doce tomos en 8.º, 50 rs. en rústica.

El amigo de la familia, preciosa coleccion de novelas, tan amenas y moralizadoras, propias para cautivar al corazón y la mente.—Ocho tomos, 68 rs. en rústica.

Fabiola ó la iglesia de las catacumbas, por el Cardenal Wiseman.—Un tomo en 8.º, 10 reales en rústica.

Historia razonada y compendiada de la Religion, por el abate Lhomond.—Un tomo en 8.º, 12 rs. en rústica.

Lecciones sobre la filosofia de Krausse, por D. Juan Manuel Orti y Lara.—Un tomo en 8.º, 14 rs. en rústica.

Lecturas populares.—Diez tomos en 8.º mayor, 52 rs. en rústica.

Los novios, por Mauzoni, traduccion de don G. Tejado.—Dos tomos en 8.º, 20 rs. en rústica.

Ensayo sobre el Catolicismo en sus relaciones con la alteza y dignidad del hombre, por D. Juan Manuel Orti y Lara.—Un tomo, 8 reales en rústica.

Los Santos Lugares de la Judea, la Samaria y la Galilea, por D. José Antonio Ortiz Urruela.—Un tomo, 12 rs. en rústica.

Coleccion casi completa de la gran Biblioteca de Aligne.

Los tomos se venden por separado.

La Vic Chrétienne par Mr. L. Abbé Treppel.—Un tomo en 4.º, 16 rs. en rústica.

La Vic de Notre Seigneur Jésus-Christ par Louis Veulliot.—Un tomo 16 rs. en rústica.

Exámen Critique de la Vic de Jesús de Mr. Renan par Mr. L. Abbé Treppel.—Un tomo en 4.º, 10 rs. en rústica.

Manuale Sacerdotum por P. Josephus Schneider, S. J.—Un tomo 22 rs. en rústica.

Le Symbolisme par Mr. Landriot.—Un tomo 14 rs. en rústica.

Les Beatitudes Evangéliques par Mr. Landriot.—Dos tomos 24 rs. en rústica.

L'Internationale, par Oscar Testut.—Un tomo 14 rs. en rústica.

La Natura é la Grazia Dal P. Carlo monsieur Curci.—Dos tomos 36 rs. en rústica.

L'Intérieur de Jesús A. de Marie, par le peré Jean Nicolás Gron.—Dos tomos 22 reales.

L'Eucharistie avec une introduction sur les Mystères par Mr. Landriot.—Un tomo 16 rs. en rústica.

Promenades Autour de mon Jardin Conférences aux dames des monde, par Mr. Landriot.—Un tomo 16 rs. en rústica.

Ensayo teórico de Derecho Natural, por el R. P. Luis Taparelli, de la Compañía de Jesús.—Cuatro tomos en 4.º, 80 rs. en rústica.

Todas las obras de derecho canónico del D. Bonix, á 30 rs. tomo.

LA FUNEBRIDAD

calle de la Concepcion Jerónima, núm. 7, frente al café.

EFFECTOS Y SERVICIOS FÚNEBRES.

DESPACHO PERMANENTE DIA Y NOCHE.

Especialidad en ataudes de todas clases y formados, urnas fúnebres, embalsamamientos, traslados dentro y fuera de la poblacion.

REVISTA EUROPEA.

Se publica todos los domingos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En España, 30 rs. trimestre.

En Portugal, 35.

En el extranjero, 90 semestre.

Números sueltos 4 rs.